



Mi Universidad

Control de lectura

Adriana Janeth Sanchez Hernández

Control de lectura

Parcial IV

Antropología Médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Segundo semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas. 28 de junio de 2024

Salud-Enfermedad y Cuerpo-Mente en la Medicina Ayurvédica de la India y en la Biomedicina Contemporánea

Este artículo discute las categorías de salud-enfermedad y cuerpo-mente en la medicina ayurvédica de la India, en la biomedicina contemporánea en tanto instituciones socioculturales y sistemas de conocimiento. Subraya algunas de las dimensiones socioculturales y sistemas de conocimiento, históricos, lingüísticos, políticos y económicos de cada sistema médico, al tiempo que deja de lado su construcción solo como campos científico-técnicos. Así, lo que la medicina ayurvédica se constituye como una relación entre un cuerpo físico y uno sutil, en la biomedicina se constituye como cuerpo-mente. Con el fuerte énfasis en el funcionamiento del cerebro, la vieja dicotomía cuerpo-mente se está convirtiendo en cuerpo-cerebro, mientras la medicina ayurvédica se centra en la persona y en lo emocional, la biomedicina se concentra en el cuerpo y en la enfermedad. El propósito del artículo es ilustrar las categorías de salud-enfermedad y cuerpo-mente, y avanzar en su discusión, en tanto construcciones socioculturales, en dos sistemas médicos: la medicina ayurvédica de la India y la biomedicina. Teniendo en cuenta

Tema 2 asig
Aproximación Crítica a las políticas públicas
en salud indígena, medicina tradicional
e intercultural en México (1990-2016)

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Adriana J

Desde mediados de la década de 1980 hasta la actualidad, en México surgieron novedosas actividades estatales en el campo de la salud indígena, entre ellas, la conformación de asociaciones de terapias indígenas; el reconocimiento jurídico a sus actividades estatales curativas; la incorporación de hospitales ubicados en territorios indígenas; la emergencia de oficinas federales y estatales para apoyar las medicinas "tradicionales" y alternativas-complementarias; el inicio desarrollo e implementación de plataformas teórico-prácticas de cursos, talleres y diplomados dedicados a la denominada "salud intercultural"; cambios y adaptaciones en los establecimientos institucionales que validaran la pertinencia cultural de sus instalaciones; la capacitación de los trabajadores de la salud para adquirir competencias en el terreno intercultural; la enseñanza de la antropología médica y la interculturalidad en escuelas universitarias y centros de enseñanza superior, entre otros aspectos. Con más de 25 años de experiencia sobre esta política de salud en pueblos originarios de México, es momento de hacer un recuento y elaborar una reflexión sobre sus avances, sus limitaciones

ALIMENTACIÓN SEXUALIDAD Y RITOS DE PASO.

A partir de una articulación de los desarrollos teóricos sobre la adolescencia de autores psicoanalíticos post freudianos tales como E. Erikson, y lacanianos, como J. Ubieta se busca mostrar que a pesar las diferencias teóricas y conceptuales, entre los autores es posible establecer un diálogo entre dichos enfoques, del cual pueden surgir no solo psicoanalistas sino también los psicólogos y profesionales de las ciencias sociales que se ocupan de la adolescencia muestran que los desarrollos teóricos de estos autores se apollan en la vinculación que hace del psicoanalista con disciplina científica como la psicología, la sociología. Se destaca el hecho de que para estudiar la adolescencia desde una perspectiva psicoanalítica es fundamental analizar el fenómeno de los ritos de paso o transición de la infancia a la edad adulta por es tanto en la actualidad como en la antigüedad dichos ritos

Opstinaçion terapeutica.

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Adriano

El tema que oficialmente preocupa más en nuestra sociedad en relación con las enfermedades irreversibles o terminales es, en este momento, el de la eutanasia activa. En cambio se da una situación mucho más frecuente y motivo de sufrimiento innecesario para el paciente es la llamada "distonasia" situación contraria a la eutanasia y consistente en la aplicación no suficientemente justificada en ciertos pacientes, de tratamientos que empeoran su calidad de vida más aún que la propia enfermedad. No es extraño pues, en la distonasia sea una de las razones por las que se solicita la eutanasia activa y por ello merece una consideración seria y rigurosamente analizada. En este sentido, la Real Academia de Medicina de Cataluña (RAMC), un organismo que ha cultivado y fomentado la reflexión sobre los grandes temas de la medicina, ha decidido pronunciarse comparativamente sobre la distonasia a través de un mensaje que pretende invitar a toda la sociedad a la reflexión. El llamado "encarnizamiento terapéutico" es una expresión coloquial-popularizada por la media de comunicación social, en las lenguas

Antropología de la Muerte

Adriana

La idea de Antropología de la Muerte, recuerdo al texto de Thomas (1983). Sin embargo, como disciplina está en los mismos inicios de la Antropología, conocida como "antropología evolucionista". Las características que definen esta antropología es una serie de premisas asumidas. Es la heredera directa del evolucionismo universalista. Utiliza un método comparativo; busca las preencias culturales; y los representantes de esta antropología se caracterizan por no visitar aquellas sociedades vivas de las que a veces hablan. Con el tiempo se les otorgó el calificativo de antropólogos de sillón aunque obtuvieron sobrenombres más ofensivos, como, especialistas de poltrona, "Etnógrafos", "librescos" o "topos de museo" (Cadenas 2005: 155) a esto Harrys señala que cayeron en el determinismo radical intelectualista y ecocéntrico. Este los autores más relevantes encontramos a Morgan, Tylor y Frazer solo se remite a los dos últimos autores. Tylor edificó la vida humana en 3 estados, salvaje, bárbaro y civilizado, este ha sido un autor muy criticado a pesar que en su época sus obras fueron traducidas a varias

Referencia

1. Leguizamón, C. J. (Diciembre de 2006). SCIELO. Recuperado el 03 de Junio de 2024, de http://www.scielo.org.co/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1900-54072006000200006
2. Navarro, R. C. (01 de Febrero de 2017). SCIELO. Recuperado el 09 de Junio de 2024, de http://www.scielo.org.ar/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S185182652017000300443&lng=es&nrm=iso&tlng=es
3. Aramburo, N. U. (18 de Mayo de 2011). Recuperado el 14 de Junio de 2024, de <file:///C:/Users/HP/Downloads/Dialnet-AdolescenciaYRitosDeTransicion-5123807.pdf>
4. Sabrafen, D. J. (17 de Junio de 2005). Recuperado el 17 de Junio de 2024, de <https://www.samfyc.es/pdf/GdTBio/201027.pdf>
5. Agüero, M. Á. (26 de Julio de 2017). Researchgate. Recuperado el 22 de Junio de 2024, de Researchgate: https://www.researchgate.net/publication/26553247_Los_albores_de_la_Antropologia_d_e_la_Muerte_La_muerte_en_los_escritos_de_Tylor_y_Frazer